

## **CURRICULUM VITAE résumé**

### *IDENTITE:*

M. KEPHALIACOS Charilaos

Professeur émérite de Sciences économiques,  
Université de Toulouse  
Ecole Nationale Supérieure de Formation  
de l'Enseignement Agricole



### *Adresse postale :*

ENSFEA,

BP 22687, 31326 Castanet-Tolosan Cedex

Tél. : 05 61 75 32 64

e-mail : [charilaos.kephaliacos@educagri.fr](mailto:charilaos.kephaliacos@educagri.fr)

## **THEMES DE RECHERCHE**

Coordinations pour la production de biens publics environnementaux locaux  
Multifonctionnalité de l'agriculture et des espaces ruraux  
Innovation et environnement  
Changement technique et changement institutionnel

## **DIPLOMES**

1982 : Docteur d'Etat ès Sciences économiques (HDR)

1974 : DES de Sciences économiques

1972 : Maîtrise de sciences économiques

## **EXPERIENCE**

2011-2016 : Directeur du LEREPS, EA 4212 et UMR MA 119

Depuis 1998 : Professeur de Sciences économiques à l'ENSFEA

1986-1998 : Maître de conférences de Sciences économiques, UT1-Capitole

1977-1986 : Assistant de Sciences économiques, UT1-Capitole

1974-1977 : Chargé de TD, chargé de cours, UT1

## **LANGUES ETRANGERES**

- Anglais : Lu, parlé et écrit ; *courant* (plusieurs séjours dans des pays anglophones, rédaction d'articles, communications à des colloques). Diplôme : Lower Cambridge Certificate
- Espagnol : Lu, parlé et écrit ; *courant* (plusieurs séjours en Espagne et en Amérique Latine).
- Allemand : Lu, parlé et écrit ; *notions* (séjour linguistique d'un mois en 1986, voyages professionnels en Allemagne et échanges scientifiques). Diplôme : ZDAF
- Grec (langue maternelle)

## **APPARTENANCE A DES SOCIETES SAVANTES :**

Membre de

- European Society of Ecological Economics (ESEE) et International Society of Ecological Economics (ISEE)
- Société Française d'Economie Rurale (SFER).
- European Association of Agricultural Economists (EAAE)
- European Regional Science Association (ERSA)

## **ACTIVITE EDITORIALE**

- Membre de l'‘Editorial Board’ of the International Journal of Agricultural Resources, Governance and Ecology” (IJARGE). Et referee de cette revue
- Referee de la revue Economie Rurale
- Referee de Journal of Institutional Economics
- Referee Bio-based Applied Economics
- Referee de la revue Economie et Sociétés, série Systèmes Agroalimentaires.

## **PUBLICATIONS CHOISIES**

*Articles récents dans des revues à comité de lecture*

- Mikaël Akimowicz, Charilaos Képhaliacos. Coordonner la construction territoriale par une vision du futur. Les dynamiques d'investissement agricole dans l'InterScot toulousain. Economie Rurale, Société Française d'Économie Rurale, 2018, pp.29 – 50.
- Jean–Pierre Del Corso, Thi Dieu Phuong Geneviève Nguyen, Charilaos Kephaliacos. Acceptance of a Payment for Ecosystem Services Scheme: The Decisive Influence of Collective Action. Environmental Values, White Horse Press, 2017, 26 (2), pp.177 – 202.
- Ricome Aymeric, Chaïb Karim, Ridier Aude, Képhaliacos Charilaos, Carpy-Goulard Françoise. The Role of Marketing Contracts in the Adoption of Low-Input Production Practices in the Presence of Income Supports: An Application in Southwestern France, *Journal of Agricultural and Resource Economics*, 2016, 41(3), pp. 347–371.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Plumecocq Gaël, "Legitimizing Farmers' New Knowledge, Learning and Practices through Communicative Action: Application of an Agro-Environmental Policy", *Ecological Economics*, Volume 117, September 2015, pp. 86-96.
- Del Corso J.P., Nguyen Geneviève, Képhaliacos Ch., "Quelles conditions à l'acceptation d'un dispositif incitatif de politique publique en agriculture?", *VertigO - la revue électronique en sciences de l'environnement* [En ligne], décembre 2014.
- Ridier A., Ben El Ghali M., Nguyen G., Képhaliacos Ch., "The role of risk aversion and labor productivity in the adoption of low input practices supported by the CAP green payments in cash crop farms", *Review of Agricultural and Environmental Studies*, volume 2013, Issue 02, June 2013, pp 195 - 219.

- Nguyen G., Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Tavernier H., "Rôle de l'apprentissage collectif dans l'adoption de pratiques agricoles visant à réduire l'utilisation de pesticides : une approche par les coûts de transaction appliquée à l'adoption d'une MAET-DCE sur le bassin versant Adour-Garonne", *Revue Economie Rurale*, n° 333, (2013), p. 105-121.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., "Améliorer la gouvernance territoriale de biens publics environnementaux au moyen d'institutions discursives", *Géographie, Economie, Société*, 14 (2012), pp. 393-409.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., "Trans-actions discursives et changement institutionnel pour le développement durable : l'exemple de la mise en œuvre d'une démarche transactionnelle dans la formation professionnelle des conseillers en agriculture", *Revue Economie et Institutions*, n° 17, 2nd semestre 2011, pp. 25 à 61.
- Ridier Aude, Képhaliacos Ch., Goulard Fr. "Private Transaction Costs and Environmental Cross Compliance In a Crop Region of South-western France", *International Journal of Agricultural Resources, Governance and Ecology*, (2011), vol. 9, n°1 / 2, pp. 68-79.
- Ridier Aude, L. Lelli, Képhaliacos Ch. "Innovation technique et institutionnelle en agriculture : l'apport d'une démarche de médiation territoriale pour éclairer une politique publique : le cas de l'eucalyptus en Midi-Pyrénées", *Géographie, Economie, Société*, 13/4 (2011), pp. 413-432.
- Mosnier C., Ridier Aude, Képhaliacos Ch., Goulard F., "Economic and environmental impact of the CAP mid-term review on arable crop farming in South-western France", *Ecological Economics*, (2009), 68: 1408 – 1416.

#### *Direction d'ouvrage*

Merri Maryvonne, Charilaos Képhaliacos. Nouvelles raisons d'agir des acteurs de la pêche et de l'agriculture. France. Quae, 2016.

#### *Chapitres d'ouvrages*

- Charilaos Képhaliacos, 2018, La tendance à la baisse des prix pétroliers dans le monde : quels impacts en Equateur ? In Becerra, S., Maurice, L. and Desprats-Bologna, S., *Nuestro vivir en la Amazonía ecuatoriana: entre la finca y el petróleo*, Monoil, IRD, UASB, USFQ, EPN, Quito, pp. 270-272.
- Frédéric Zahm, Charilaos Képhaliacos, Françoise Vernier, Jean-Pierre Del Corso, Vanessa Kuentz Simonet, et al. Evaluation intégrée des mesures agro–environnementales territorialisées à enjeu "qualité des eaux" sur la période 2007 à 2011 : le projet MAEVEAU. Rousset, S.; Zahm, F. *Eaux et Territoires agricoles : dépasser les contradictions ? Résultats de sept projets de recherche*, CGDD, pp.61–70, 2016.
- Gaël Plumecocq, Jean–Pierre Del Corso, Charilaos Képhaliacos. Quel rôle pour les coopératives dans la mise en œuvre de Mesures Agro–Environnementales ? : Une étude comparée de deux dispositifs d'accompagnement en Midi–Pyrénées : conseillers dédiés vs.

conseillers de secteur. in Claude Compagnone; Frédéric Goulet; Pierre Labarthe. Conseil privé en agriculture : Acteurs, pratiques et marché, Editions Quae, pp.31–51, 2015.

## COMMUNICATIONS RECENTES DANS LE CADRE DE COLLOQUES INTERNATIONAUX

- Lorraine Balaine, Jean-Pierre Del Corso, Nicola Gallai, Charilaos Képhaliacos, 2018. “Evaluation des services écosystémiques : un instrument possible pour améliorer la gouvernance des ressources naturelles dans les pays du sud ? Le cas de l’extractivisme en Amazonie équatorienne”. Colloque Contaminations Environnement Santé et Société : de l’évaluation des risques à l’action, 4-6 juillet 2018, manifestation satellite ESOF, Toulouse.
- Jean-Pierre Del Corso, Charilaos Képhaliacos, Nicola Gallai, Zafarina Uwingabire, 2018. “Les services écosystémiques : un facteur potentiellement structurant des systèmes fonciers. Le cas des pollinisateurs sauvages dans un territoire du sud-ouest de la France”. Colloque FONCIMED, Meknès 8-9 novembre.
- Gallai, N., Del Corso JP, Képhaliacos Ch. and Nguyen G, 2018. Determinants of Farmers' Choice in Varietal Innovation: a comparative study between French, Hungarian and Bulgarian farmers, International Symposium on sunflower and climate change, 5-6 february 2018, Toulouse, France.
- Charilaos Képhaliacos, Nicola Gallai, Jean-Pierre Del Corso, Lorraine Balaine Evaluación de los servicios ambientales: ¿un instrumento posible para mejorar la gobernanza de los recursos naturales en los países en desarrollo? El caso del extractivismo en la Amazonía ecuatoriana, Communication au colloque final du programme Monoil, Universidad Andina Simón Bolívar, avril 2018. Quito.
- Uwingabire Z, Gallai N, Képhaliacos Ch., 2018. Incidence of pollinators decline on the international trade: welfare and food security analysis, conference "Tropentag 2018 on global food security and food safety: The role of universities ", 17-19 Septembre 2018, Ghent , Belgium.
- Mikaël Akimowicz, Charilaos Képhaliacos. 2017. Dynamiques d'investissement agricole dans l'InterSCoT toulousain : une analyse qualitative des décisions en milieu périurbain. Les défis de développement pour les villes et les régions dans une Europe en mutation, 54ème Séminaire de l'Association Francophone de Sciences Régionales De Langue Française (ASRDLF). 5-7 Juillet 2017, Athènes Grèce.
- Gallai N, Uwingabire Z, Képhaliacos Ch., 2017. Incidence of pollinators decline on the international trade: welfare and food security analysis, International Honeybee conference, 28-29 mars 2017, Berlin, Allemagne.
- Uwingabire Z, Gallai N, Képhaliacos Ch., 2017. Incidence of pollinators decline on the international trade: welfare and food security analysis, 12th conference of the European Society of Ecological Economics, 20-23 juin 2017, Budapest, Hongrie.
- Kleftodimos, G., Kephaliacos, Ch., Gallai, N., “The inclusion of animal pollinated crops in arable rotation: Analysis of the effects for two European Regions”. “Progress in pollination and pollinator research” meeting – University of Reading – 20th April 2016,

Royal Entomological Society.

- Kleftodimos, G., Tardy, C., Kephaliacos, Ch., Triboulet, P., "SUNflower Resources to Improve yield Stability in a changing Environment". 146th EAAE Seminar Technology transfer as a driver of innovative entrepreneurship in agriculture and the agri-food industry, 5-16 July 2015 | Chania, Crete, Greece | Mediterranean Agronomic Institute of Chania.
- Képhaliacos Ch., Del Corso J.P. "Displaying the transition of a coercitive rule to a rational one. An Institutional change perspective ", communication à la Second WINIR Conference, 10-13 septembre 2015, à Rio de Janeiro, Brésil.
- Kleftodimos G., Gallai N., Képhaliacos Ch., Rozakis S., "Interaction between pollinators and pesticide use in agricultural crops: An ecological-economical modeling approach in South West France", communication à la 11th International Conference of the European Society for Ecological Economics, 30 juin-3 juillet 2015, à Leeds, RU.
- Plumecocq G., Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., "Agricultural cooperatives as key actors of the territorial management in water resources. Between technical and institutional innovations", communication à la *Geography of Innovation Conference*, Utrecht (Pays Bas), January 23-25, 2014.
- Gallai N., Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Constans M., "The Deliberative Monetary Valuation (DMV) a powerful tool for arbitration between two inter-related ecosystem services with negative jointures", communication à la *10 th International Conference of the ESEE: Ecological Economics and Institutional Dynamics*, Lille, 18-21 juin 2013.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Nguyen G., "Combining Institutional and Technical Innovation to improve the Acceptability of Agri-environmental Measures. The example of Teritorialized Agri-environmental Measures in France", communication à la *10 th International Conference of the ESEE: Ecological Economics and Institutional Dynamics*, Lille, 18-21 juin 2013.
- Plumecocq G., Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Karkamaz C., "Responsabilité sociale et environnementale des coopératives : le défi de la mise en œuvre d'une rationalité sociale dans l'action", communication au *Colloque International : Diversité et durabilité des modèles agricoles coopératifs dans un contexte de crises de la mondialisation*, Paris - 6 et 7 novembre 2012.
- Ricome A., Chaïb K., Ridier A., Képhaliacos Ch., Carpy-Goulard F., "The role of cash crop marketing contracts in the adoption of low-input practices in the presence of risk and income supports", communication au *126<sup>th</sup> EAAE Seminar, New challenges for EU agricultural sector and rural areas. Which role for public policy?* Capri (Italy), 27-29, juin 2012.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., Nguyen G., "Innovation institutionnelle et technique & acceptabilité : l'exemple des mesures agro-environnementales territorialisées à enjeu eau", communication au Symposium *Les chemins du développement territorial*, PSDR 3, INRA-IRSTEA, Clermont-Ferrand, 19-20-21 juin 2012, et aux *6-èmes Journées de Recherches en Sciences Sociales*, organisées par l'INRA, le CIRAD, la SFER et la TSE, 13 et 14 décembre 2012, à Toulouse.

- Képhaliacos Ch., Del Corso J.P., Nguyen G., "Changement de pratiques, incertitudes et apprentissage: le cas de MAET", communication au Colloque *Ressorts du développement régional en Midi-Pyrénées* Toulouse, organisé par l'INRA, 24 janvier 2012, publié sur le site PSDR Midi-Pyrénées.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., "Updating beliefs and Sustainable Development in agriculture: inducing farmers' ethical commitment by means of discursive trans-actions" , *51st Congress of the European Regional Science Association, Barcelona, 30th August - 3rd September 2011.*
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch., "Actualisation des croyances et développement durable : inciter des agriculteurs à un engagement éthique au moyen d'échanges discursifs", *Journées de l'Association Charles Gide pour l'Etude de la Pensée économique, Justice et économie : doctrines anciennes et théories modernes*, Université de Toulouse 16-17 juin 2011.
- Del Corso J.P., Képhaliacos Ch. "Gouvernance foncière territoriale et rationalité communicationnelle", comm. au *colloque ASRDLF*, 20-22 septembre 2010, Aosta, Italie.
- Nguyen G., Képhaliacos Ch., Tavernier H., "Rôle de l'apprentissage collectif dans l'adoption de pratiques agricoles visant à réduire l'utilisation de pesticides : une approche par les coûts de « trans-action » appliquée à l'adoption de MAET-DCE sur le bassin versant Adour-Garonne, comm. au Colloque SFER «*La réduction des pesticides agricoles : enjeux, modalités et conséquences* », mars 2010, Lyon.
- Ricome A., Képhaliacos Ch., Carpy-Goulard Fr., Ridier Aude, Chaib Karim, "Linking marketing choices with farming practices of grain producers: a farm level modeling approach applied to the south-western France", comm. Au *114<sup>th</sup> EAAE Seminar "Structural Change in Agriculture"*, Berlin, Germany, April 15 - 16, 2010.
- Képhaliacos Ch., "Évaluation économique de la mise en œuvre de mesures agro-environnementales volontaires en Gers Amont". Communication au *colloque final du projet CONCERT'EAU. Hôtel de Région Midi-Pyrénées, 25 septembre 2009*. Enregistrée et publiée sur le site de Concert'Eau.